

## Lettre du président CRKDR

Bonjour à toutes et tous

Nouvelle olympiade, nouvelle équipe CRKDR Nouvelle Aquitaine, et à l'automne, nouvelle équipe CNKDR/France Kendo et nouvelle équipe France Judo.

Je ne vous cache pas qu'il plane une incertitude réelle quand à l'avenir de nos disciplines dans le giron de la Fédération de Judo.

En effet, 2 courants s'opposent et nous ne saurons à quelle sauce nous seront digérés, qu'une fois les élections FFJDA passées.

D'un côté, un courant actuellement en place qui considère le kendo et les DA au sein du Judo, comme « non essentiel » - ce qui se traduit par une désaffection significative et marquée au niveau national- un peu parfois à l'inverse de ce que nous vivons sur nos territoires et dans nos relations avec nos comités de judo ou nos ligues régionales -.

De l'autre, une liste candidate qui pourrait au pire, maintenir la place que nous avons toujours eu au sein de cette puissante fédération, au mieux devenir un véritable soutien et levier pour notre développement.

L'impact le plus défavorable pour notre « quotidien » serait la remise en question des certificats (diplômes) fédéraux d'enseignement bénévole pour aller vers des « certifications » temporaires et renouvelables, sur des modalités financières invivables pour nos réalités.

Un autre impact défavorable serait le désengagement significatif financier pour notre comité national, ce qui aurait inévitablement une répercussion sur nos régions. Ce désengagement est déjà amorcé, et sans le soutien des Ligues régionales, nous ne pourrions pas poursuivre nos actions (comme notamment l'organisation des championnats interrégionaux ou stages avec passages de grades)

Ayant rencontré les représentants de la liste candidate de l'opposition, je serai plus que favorable à leur élection. Leur propositions et positions vis à vis de nos disciplines est plus que positive quand aux perspectives liées à notre développement, la valorisation de nos actions et le soutien aux clubs et bénévoles engagés depuis de nombreuses années.

C'est donc dans ce sens que je compte sur chaque représentant de club et dojo de notre région pour faire remonter à nos représentants d'associations CRKDR, et à moi même, vos doléances.

Je vous invite à prendre connaissance des programmes des listes en lice pour la réélection des instances dirigeantes au sein de la fédération de Judo ET de notre Comité Nationale de Kendo et Disciplines Rattachées.

*Ceci dit sur la situation, et dans l'espoir de pouvoir compter pleinement pour la suite, sur notre fédération de tutelle :*

Pour notre grande région, et nos disciplines, pas de promesse, mais l'**engagement** de poursuivre la dynamique entreprise, lors de la précédente olympiade pour le Kendo, et maintenant pour l'ensemble de nos disciplines :

**Poursuivre la promotion, l'impulsion et la coordination** d'événements au niveau régional, pour toujours plus d'équité territoriale. Des stages animés par les hauts gradés sur les métropoles de notre territoire (Bordeaux, Poitiers, Limoges, Pau, Brive, Bergerac,...), des formations pour prendre le relai du national pour l'arbitrage, le commissariat sportif, l'enseignement et la dynamique d'accompagnement des jeunes vers le haut niveau, le kendo au féminin ; sans oublier l'organisation d'examens de passages de grades régionaux et nationaux, si possible, dans chaque discipline.

Notre région peut s'enorgueillir modestement de compter sur une augmentation significative de hauts gradés dans plusieurs disciplines. C'est notamment le cas pour le Kendo qui peut pour cette nouvelle olympiade, mettre en place une commission technique régionale où sont invités tous les hauts gradés 6èmes et 7ème licenciés en Nouvelle Aquitaine.

**Poursuivre les dynamiques de coopération** avec les régions limitrophes (Occitanie, Pays de la Loire, Aura, Centre Val de Loire) sur certains événements d'envergure.

**Développer des dynamiques interdisciplinaires** (rencontres, démonstrations, initiations) lors événements régionaux pour valoriser certaines disciplines moins représentées sur l'ensemble de notre région.

**Valorisation régionale et nationale** d'événements locaux portés par les clubs, pour rester au plus près de ceux-ci.

**Renforcement des liens** avec les comités départementaux de judo pour faire valoir nos disciplines rattachées au sein de ces comités et au sein de la Ligue régionale.

Voici en diagonale, l'ensemble des actions que je nous propose de poursuivre, d'accompagner et le cas échéant de mettre en place, avec l'équipe de la CRKDR Nouvelle Aquitaine pour cette prochaine olympiade.

Limoges, le 2 septembre 2024

**Jean Christophe Canivet**  
président CRKDR Nouvelle Aquitaine

